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Eröffnung der Sitzung durch den Präsidenten 

 
 
 
Der Präsident eröffnet die Sitzung mit einigen Worten  
 
 
"Zuerst möchte ich Vize-Präsident Peter Künzle danken, dass er so kurzfristig die 
Leitung der letzten Sitzung des Einwohnerrates übernommen hat. Wegen der kurz-
fristigen Schulteroperation musste ich passen. Im Spital hatte ich dann die Gelegen-
heit, den Sitzungsverlauf in aller Ruhe in der Audioaufzeichnung nachzuerleben.  
Beim Abhören ist mir bewusst geworden, dass neben den Tondokumenten, die 
Stichworte, die unser Parlamentdienst den einzelnen Voten hinterlegt, eine interes-
sante Lesehilfe bieten. Diese Lesehilfe kann uns Einwohnerrätinnen und Einwoh-
nerräte auch die Arbeit erleichtern, wenn wir auf alte Geschäfte zurückgreifen wol-
len. Diese Stichworte sind ein vollwertiger Ersatz für die früheren ausführlichen 
Protokolle.  
 
Zusammen mit den Tondokumenten können wir heute den Verlauf und auch die 
Stimmung der früheren Verhandlungen viel besser rekonstruieren. Eine Möglichkeit, 
die ich bei der Vorbereitung der heutigen zwei Geschäfte zur Jugendarbeit vermisst 
habe. So hätte ich gerne auf die früheren Voten zum Jugendhaus, zum Projekt Sele-
wie und zum Jugendkonzept zurückgegriffen.  
 
Meine 12jährige Arbeit im Einwohnerrat zeigt mir, dass der Rückblick interessant 
sein kann. Viele Geschäfte haben eine Geschichte - auch im Einwohnerrat. Einerseits 
wiederholen sich gewisse Themen immer wieder, andererseits gehen auch Entscheide 
oder Fraktionsmeinungen rasch vergessen.  
 
Deshalb lohnt sich die aktuelle Arbeit mit der Dokumentation der Voten - vielen 
Dank für diese Arbeit an den Parlamentsdienst. Andererseits empfehle ich Euch 
auch, dieses neue Instrument als Einwohnerrätinnen und Einwohnerräte zu nutzen. 
Die gute und leicht zugängliche Dokumentation erleichtert uns die Arbeit und 
macht sie noch interessanter." 
 
 
Damit erklärt der Präsident die Sitzung als eröffnet. 
 
 



  
 

 

Feststellung der Präsenz 

Entschuldigt haben sich für die heutige Sitzung die Einwohnerräte Raphaël Froide-
vaux und Stefan Ries. 
Der Präsident stellt die Anwesenheit von 29 Einwohnerrätinnen und Einwohnerrä-
ten fest. Das absolute Mehr beträgt 15. Die Zweidrittelsmehrheit ist 20. 
Der Präsident stellt die Verhandlungs- und Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
Protokollgenehmigung 

An der heutigen Sitzung hat das Büro das Protokoll der Sitzung vom 4. September 
2013 ohne Korrekturen genehmigt. 
 
 
 
Traktandenliste 

Dazu werden keine Änderungsanträge gestellt. 
 
 
 
 
 
 
 


